

EL URUMEA.

PERIODICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE GUIPUZCOA.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Relojas, 0'25 pesetas linea,
en unicados, 0,25 ídem l.
Aunque segun el luga que se paga.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En San Sebastian tres meses, 3'50; seis, 6'50; un año, 12.
Fuera de San Sebastian: tres meses, 4 pesetas; seis, 7'50; un año, 14.
Fuera de la Península: un año 25 pesetas.

Número cuatro 5 céntimos de peseta.

ADVERTENCIAS:

No se publica los días festivos.
Números atrasados, un real.
No se devuelven los originales.

El Vichy Espanño

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

Agua del manantial de la Alberca
de Sopuerta.

Tanto estas aguas como las de la *Rinconde*, *Aguas buenas*, *Cantabria*, etc., *Cestona*, *Hernani*, *Junio*, *Lalarraga*, *Loches*, *Marmolejo*, *Orreaga*, *Pollensa*, *Pouges St. Jeanier*, *Vals Vichy* y otras muchas se venden en la farmacia de M. Tornero plaza de Guipuzcoa, 6.

El legitimo cognac-
DE COGNAC CHARENTE.
(FRANCIA)

Vistos los numerosos pedidos que la conocida casa de Carton Héderen y Cía. tienen constantemente de diferentes puntos de España, he creido conveniente establecer en esta ciudad para mayor comodidad de los consumidores, una «Sucursal» en la que se harán las ventas á los mismos precio de fábrica.

Esta sucursal queda instalada en la calle Mayor n.^o 7 a cargo de Juan Arana y M. I.

Mas adelante daremos pormenores.

SISTEMA SANITARIO
DE INGLATERRA.

En Londres las enfermedades infeciosas están laban con más intensidad que en ninguna capital de Europa, debido sin duda a la vida espacial de aquella población y a determinadas condiciones climatológicas.

La escarlatina, la difteria, la viruela, sobre todo, se cebaba allí de un modo terrible. Hcia necesidad de combatir la propagación de estas enfermedades.

Para conseguirlo, se estudió y se planteó y desempeñó su cometido en todo tiempo un sistema sanitario, por el cual cada distrito de Londres tiene un médico »(medicin of ficer of health,)» que tiene bajo sus órdenes uno ó varios inspectores de sanidad »(sanitary inspectors)» escogidos entre un personal idóneo.

Estos inspectores, ayudados por los obreros necesarios visitan en días determinados todas las casas de sus distritos.

Si las habitaciones son insalubres, las desinfectan y las dejan en buen estado higiénico; si no hace falta proceder a su desinfección, los empleados de la administración de higiene se concretan... a felicitar al dueño de la casa por su limpieza, y continúan su limpieza.

Cada distrito tiene el número de estufas portátiles y todo el material necesario, como productos químicos, aparatos, etcétera, para la desinfección en regla.

Estos médicos inspectores cumplen inflexiblemente su cometido y prestan grandes servicios a la salud pública, como lo demuestran las siguientes cifras:

En 1882, en el distrito de Puddington, en Londres se desinfectaron 298 casas y se incoa-

ron 600 expedientes por mejoras sanitarias (ventilación, saneamiento de letrinas, etc. cuyos efectos se castigan en Londres con algunas penas e inyecciones).

De 7.471 casas que cuenta el distrito de Puddington, del mismo Londres, la comisión de higiene del distrito visitó durante el mismo año 1.623, de las cuales se sometieron a desinfección 1.020; de estas fueron completamente purificadas 272 casas y se quemaron en las estufas las ropa de 2' 4 enfermos.

En el distrito de Saint-Guilhem fueron inspeccionadas 1.779, y desinfectadas 1.318.

Estas medidas sanitarias no se ordenan de oficio mas que en casos de urgencia ó cuando están habitadas por familias indigentes. En los distritos ricos es obligación de los propietarios ó de los arrendatarios el verificar por su cuenta las desinfecciones.

Así en el distrito de Newington, que cuenta su población de 107.850 habitantes, se han desinfectado por cuenta de estos, 218 casas, y además se ha ordenado oficialmente á 297 propietarios que procedan a desinfectar sus casas propias, bajo pena de multa.

Se ve, pues, que la organización sanitaria de Londres no se parece en nada a las medidas usadas entre nosotros. Es verdad que los ingleses no retroceden ante ningún sacrificio para obtener de sus médicos y de sus inspectores sanitarios la asistencia permanente, pero hay que tener en cuenta que este servicio permanente es el único de positivos resultados, y por lo tanto bien merece todo el sacrificio.

Los médicos de Sanidad tienen atribuciones en Inglaterra para imponer a los propietarios que alquilen una casa de su propiedad sin haberla desinfectado

antes, una multa de cinco libras ó tres meses de prisión.

Con esta educación sanitaria de los ingleses, y teniendo bien montado el servicio de higiene permanente, ocurre que en el momento de estallar una epidemia se consigue sofocarla.

LOS ESTUDIANTES EN ROMA.

De «El Liberal»:

«En el último Consejo de ministros se habló de una manifestación que ha habido en Roma.

Los diarios de la noche no dan mas detalles.

Pero nosotros los tenemos, para satisfacción del Profesorado digo é independiente y de nuestro noble y honrado cuerpo escolar.

Y para disgusto también de los conservadores, cuyas sanguinarias tropelias, después de haber provocado la irritación de España, escandalizan é indignan a Europa.

Los estudiantes de Roma en compañía de la brillante juventud artística que todas las naciones cultas mandan a la gran ciudad, se reunieron en el teatro Rossini, llenando todas las localidades.

Se pronunciaron discursos contra la barbarie reaccionaria y en favor de la libertad de la cátedra. Se hicieron eloquentes y calurosas manifestaciones en honor de los estudiantes de Madrid y sus profesores, brutalmente ultrajados; condenando, en cambio, con vehementes frases, la conducta de un gobierno que, al atentar contra la seguridad y dignidad de las Universidades, atentó igualmente contra toda la civilización europea.

Las maniobras del «gabinete negro» para impedir que se supiera la verdad fuera de Madrid han sido completamente estériles.

Anuncio.

Se alquila una cubería, calle de Legazpi, núm. 2; en la tienda de la misma casa darán razón.

ESTANERIA CON CRISTALES.

Se vende una en buen estado y a un arreglado precio. Informarán en esta redacción.

Piano.

Buena ocasión de hacerse con un buen piano por poco precio, dirigirse a la calle de Gariay, 22, 5.^o

Solares

Se admiten proposiciones para la cesión de los solares E F y G de la manzana n.^o 22 del ensanche de San Sebastián. Dirigirse a D. Matías Arteaga—Fuenterrabia 4, 2.^o

Por el vapor Ele-
na procedente de Liverpool, se ha descargado en este puerto
Una caja M P A, número 1, á la orden

El portador del Conocimiento se servirá presentarlo á los Consistorios, Domercq Hermanos, San Sebastián.